

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5 »
 Fuera de la capital, trimestre 5'75 »
 Extranjero, trimestre. . . 15 »
 Número suelto 0'25 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO II

Alicante 21 de junio de 1887

NOM. 427

EL LIBERAL

Martes 21 de junio de 1887

DESDE MADRID

19 de junio 1887.

Todo Madrid está hoy en la carrera de beneficencia. Hoy es el gran día para los aficionados á toros; se lidian ocho cornúpetos, cantidad mucho mayor que de ordinario; lucen sus mejores trajes los toreros; se adorna la plaza con unas cuantas varas de percalina; los billetes se venden á triple precio que los demás días, lo cual sirve para aumentar la ilusión, y los revendedores cometen el más escandaloso de los abusos.

Esta cuestión de los revendedores, ha dado ya algunos disgustos en el seno de la Diputación provincial, y aun daría más, sino fuera porque aquí se olvidan las cosas enseguida.

Pero hay materia para que la murmuración hinque el diente.

No quiero convertirme en murmurador.

Doblemos la hoja. La política duerme. Lo único que hay es, que parece modificado el acuerdo de empezar mañana la discusión de los proyectos militares. Ya no será hasta el jueves, pues desde mañana hasta ese día, se dedicará el Congreso sin descanso á la discusión del presupuesto de ingreso, y hasta se habla de sesión permanente, para dejar discutido dicho proyecto.

La comisión general de presupuestos se ha reunido esta tarde, con objeto de introducir en el dictamen sobre ingresos, algunas modificaciones en el articulado. A la reunión ha asistido el ministro de Hacienda.

Mañana á las cuatro de la tarde se reunirá en la séptima sección del Congreso, los senadores y diputados de las provincias de Barcelona, Gerona Zaragoza, Santander, Cádiz, Málaga, Alicante, Valencia, Vizcaya, Guipuzcoa y Coruña, para acordar lo que se crea conveniente á la marina mercante nacional, en su relación con el artículo 13 del proyecto de ley de presupuestos.

Se habla bastante de la declaración que hizo ayer en el Senado el general Martínez Campos.

Se discutía el proyecto de ley de fuerzas militares.

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (7)

DOBLE AMOR

POR

ALFREDO DE MUSSET

dorado y moteado como una caja de bombones, reclinado en un sillón de damasco color violeta.

Escuchaba, después de almorzar bien, la *Invitación al vals* de Weber, y á la vez que tomaba excelente café, miraba de vez en cuando el blanco cuello de la señora de Parnes.

Esta, con todos sus atavíos, y exaltada, como dice Hoffmán, por una taza de té bien azucarada, ejecutaba de una manera maravillosa con sus bellas manos.

Hay que hacerle justicia, diciendo que no era la música ligera la que mejor interpretaba, y yo no sé quién merecía más aplauso, si el sentimental maestro alemán, el inteligente músico, ó el admirable instrumento de Erad, que enviaba en sonoras vibraciones la doble inspiración que le animaba.

Terminada la pieza levantóse Valentín, y sacando un pañuelo del bolsillo, dijo: «Tomad el pañuelo que me dejasteis, y muchas gracias.»

La marquesa hizo enteramente lo mismo que la Sra. Delaunay: miró enseñada la marca, porque sus delicadas manos habían tocado una tela demasiado rústica para pertenecerle. Era también bastante inteligente en borda-

do impugnaba el general Quesada, y al contestarle Martínez Campos, dijo que los capitanes generales de ejército no debían ir á las Cámaras á combatir los proyectos del ministro de la Guerra. Esto, cuando se habla tanto de la actitud del capitán general de Madrid, respecto á las reformas militares, parece muy significativo.

A la prensa de oposición no le han hecho gracia esas palabras al general Martínez Campos.

Esta noche se reúnen los ministros en Consejo bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

Se ocuparán en primer término en la marcha que sigue la discusión de los presupuestos y en la manera de aligerarles para que estén aprobados en tiempo oportuno.

Otro asunto que ha de debatirse es el de los nombramientos de tenientes alcaldes de Madrid; asunto que se presenta complicado, como todos los que se relacionan con el personal.

Los fondos públicos presentan buen cáriz.

En el bolsín de esta tarde, se han hecho operaciones á fin de mes á 66'80.

No hay ninguna noticia importante del extranjero.

En Inglaterra únicamente se siente profundo malestar por los asuntos de Irlanda.

Nada más por hoy.

Pío Gil.

COMO EMPIEZA

Seguros estamos de que á pesar de la olímpica tranquilidad, más afectada que sentida por el jefe del partido republicano histórico, el Sr. Castelar habrá recordado en más de una ocasión el título de uno de los dramas del Sr. Echegaray, y no nos equivocariamos mucho al afirmar que una de las ocasiones á que nos referimos, habrá sido la inauguración del círculo posibilista que acaban de fundar en Madrid el Sr. Orcasitas y sus amigos, en el mismo local que en la calle de Alcalá ocuparon sucesivamente los círculos constitucional é izquierdista.

El Sr. Castelar se había opuesto resueltamente á la fundación de este círculo, calculando, y no sin motivo, no convenía á los intereses de su política, caracterizada, por un exagerado personalismo, que sus correligionarios contasen con un sitio en el que poderse reunir, cambiar sus impresiones y poner en tela de juicio tendencias, procedimientos y

mente, y cogiendo el pañuelo de la señora Delaunay lo echó por la ventana á la calle.

—¿Qué vais á hacer? y corrió para impedirlo; pero ya era tarde.

—Quiero saber, dijo, en cuánto lo estimáis y siento curiosidad por ver si bajáis á recogerlo.

Valentín dudó un momento y la indignación iluminó su rostro. Hubiese querido castigar á la marquesa con alguna frase incisiva; pero, como sucede generalmente, le cedió la amortiguó la imaginación. La señora de Parnes echóse á reír muy á gusto. El se puso el sombrero y salió diciendo: «Voy á buscarlo.»

Lo buscó, efectivamente, largo rato; pero un pañuelo perdido pronto lo recogen y fué inútil que corriese diez veces de un punto á otro.

La marquesa se reía viéndole desde el balcón.

Cansado y con alguna vergüenza alejóse sin levantar la cabeza como si ignorase que le miraban.

Al doblar la esquina volvióse, sin embargo, y vió á la señora de Parnes que ya no reía y le acompañaba con la mirada.

Continuó su camino sin saber á dónde iba y fuése maquinalmente hácia la calle de Plat-d'Étain.

La noche era hermosa y el cielo estaba despejado.

La viuda se hallaba sentada á la ventana: había pasado un día muy triste.

—Necesito tranquilizarme, le dijo, en cuanto entró.

—¿De quién es un pañuelo que habeis olvidado aquí?

jefaturas consideradas, hasta ahora, como indiscutibles.

Esta actitud del Sr. Castelar, provocó la famosa reunión del teatro de la Zarzuela, y resultado de los acuerdos en ella tomados, fué la rebelión á cara descubierta contra el pontífice, y la inauguración ya verificada del casino, objeto de tantas discusiones; acto al que han asistido representantes de todos los periódicos políticos de Madrid, excepción hecha de *El Globo*, que en su calidad de órgano oficial y periódico de cámara del Sr. Castelar, desautoriza, del mismo modo que éste, así la conducta del señor Orcasitas, como la constitución del círculo.

La opinión imparcial vé en todo esto un serio peligro, no solamente para la autoridad y el prestigio del Sr. Castelar, sino para la existencia misma del partido posibilista.

No es posible desconocer que la energía desplegada por los amigos del señor Orcasitas, acusa tendencias claramente definidas y cuyo alcance y resultado no pueden pasar en modo alguno inadvertidos para el claro criterio del que hasta ahora había sido su jefe indiscutible.

Ya está visto como empieza la disidencia en el seno de un partido que ha blasonado siempre de unión y disciplina, buscando en estas dos condiciones, uno de los principales fundamentos de su existencia.

No sabemos si el Sr. Castelar presmirará como ha de acabar lo que de tal manera y con semejantes caracteres empieza, pero no se necesita tener sino muy pequeña dosis de sentido político y muy escaso conocimiento de las condiciones en que hoy se encuentran los partidos, para comprender que si las cosas continúan por el rumbo y derroteros emprendidos, el partido posibilista no tardará mucho en desaparecer de la escena, marchando al campo federal ó al zorrillista los republicanos de buena fé y aproximándose hácia la monarquía, más aun de lo que en la actualidad se encuentran aquellos elementos cuya falta de fé ó cuya debilidad de convicciones han sido en realidad la causa determinante de la actitud de los amigos del Sr. Orcasitas, y entonces será cuando reflexionando el Sr. Castelar sobre el presente y el pasado, exclamará al fijar su atención en el porvenir. Como empieza y como acaba.

SOBRE LO MISMO

Son ya muy pocos los días hábiles de que puede disponerse para el examen legislativo

de la ley de presupuestos, cuyo retraso no procede de que el gobierno haya dejado de presentar el proyecto en tiempo oportuno, ni de que la comisión correspondiente, haya dejado de trabajar con actividad y con celo, sino sencillamente de las causas que á la ligera enumerábamos en nuestro artículo de ayer y cuyos efectos podrán revestir utilidad política para los conservadores, pero tienen en cambio muy escasa cantidad de patriotismo.

Aparte de ésto, el detenimiento con que los presupuestos han sido debatidos en el Congreso, han hecho perder un tiempo precioso que resulta sin compensación, toda vez que aquella lentitud ha de servir de medida, y en sentido opuesto, á la rapidez con que el Senado tendrá precisión de examinar las leyes económicas.

Esta rapidez la impone de una manera fatal el precepto de la constitución, en virtud del que el actual régimen económico no puede ser prolongado más allá del 30 de junio, á no mediar una ley especial que así lo autorice, y cuya discusión, á parte de no estar en armonía con el criterio del gobierno, ni con las doctrinas del partido liberal, exigiría también el empleo de tiempo en el Congreso y en Senado, constituyendo, en suma, un procedimiento, al que no es posible acudir, sino en circunstancias por todo extremo esenciales.

Para contrarrestar los anti-patrióticos esfuerzos obstruccionistas del partido conservador, no existe, atendido lo avanzado de la estación, más que un medio, y éste es el de que el gabinete despliegue toda su energía, activando todo lo posible los debates en el Senado, y consiguiendo, en último extremo, que la alta Cámara se declare en sesión permanente, á fin de que la Corona pueda sancionar la ley de presupuestos antes de 1.º de julio próximo.

SUETOS POLÍTICOS

El Graduador cada día vá siendo más gracioso y oportuno; ayer se dedica á su especialidad de relatar cuentos y hablar gordo, pidiendo dimisiones á *troche y moche*, sin duda con la esperanza de que quedando algún puesto vacante pueda alcanzarle algo al colega ó á sus amigos.

La verdad es que se pasa de listo. Pero lo que más gracia nos hace, es que pide á *El Constitucional* que no nos diga nada para hacer él la campaña por cuenta propia, cuando en el mismo número, como en todos los anteriores, no emplea otros argumentos que los que le suministra el referido colega.

Si callara *El Constitucional* se quedaría mudo *El Graduador*.

Así son todas sus cosas.

Dice *La Unión Democrática*:

«¡Demonio!

La palabra *paparrucha* aplicada por nosotros, con motivo de la noticia dada por *El Graduador* sobre traslado á otra provincia del Sr. Valderrama, ha escocido al periódico posibilista, hasta el punto de perder la chaveta.

Hay personas que pueden engañar y que no saben mentir.

Al oír esto, Valentín se turbó de una manera evidente.

Ella, que lo comprendió, sin dejarle contestar, dijo:

—Escuchadme. Ya sabeis que os amo. Conoceis á muchos y no veo á nadie; yo no puedo saber lo que haceis y á vos os sería fácil, si quisierais, conocer hasta mis más pequeñas acciones.

Podéis engañarme impunemente y á vuestras anchas, porque no me es dado vigilaros ni dejaros de amar.

Os pido por favor que os acordeis de lo que voy á deciros: todo se sabe más ó menos tarde, y creedme, es muy triste.

Valentín quiso contestarle, pero ella le contrató con la mano y añadió:

—He dicho poco, no sólo es muy triste, sino lo más triste del mundo.

Si no hay nada tan dulce como el recuerdo de la felicidad, nada tampoco más horrible que el saber que la felicidad pasada era una mentira.

¿Habeis pensado alguna vez en lo que puede ser el odio á los que se ha amado? ¿Concebís algo peor? Yo os ruego que reflexioneis sobre esto.

Los que se divierten engañando á los otros sienten vanidad y creen tener cierta superioridad sobre los engañados, pero es fugitiva. Y ¿qué conduce? Solo al mal.

Un hombre de vuestra edad puede engañar á su amante únicamente por pasatiempo, pero los días pasan, la verdad viene y ¿qué queda? Una pobre criatura burlada que se creyó amada, feliz y que fundó en vos su único bien;

Si no quiere que califiquemos así sus *canards*, es menester que aprenda á no darlos al público con tanta frecuencia, y en cuanto á finura y buen decir, donde está el colega, boca abajo todo el mundo.

¡Oh la modestia es una gran cosa!
De sobaquillo y sin dormirse en la cuna.
Como dice Leopoldo Cano.

ECOS LOCALES

Alicante 20 junio 1887.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: Contando con la benevolencia de usted, me permito rogarle sirva hacer público en el ilustrado periódico de su digna dirección, el testimonio de la inmensa gratitud que embarga mi ánimo, ante la manifestación de sentimiento é interés, que me han demostrado mis numerosos amigos con motivo del desgraciado accidente ocurrido en la tarde del 16 del corriente á mi hija Pepita, cuya vida se vió en inminente peligro; debiendo manifestar al propio tiempo mi reconocimiento á la digna clase médica que en el acto y noticiada del suceso, acudió apresurada á mi domicilio, auxiliando á la enferma con oportunos y eficaces remedios, que contribuyeron en gran manera á evitar un fatal desenlace. Y ante la imposibilidad de manifestar individualmente mi eterno agradecimiento á las muchas personas que de todas las clases sociales acudieron y acuden á enterarse del estado de la enferma, hoy fuera de peligro y en estado satisfactorio, le ruego de nuevo a publicidad de estas mal trazadas líneas, dándole por ello anticipadas gracias, su afectísimo S. S., Q. B. S. M., José Ferrer Sarrió.

En nuestro constante afán de corresponder dignamente al favor que nos viene dispensando el público; y en atención á que las noticias financieras y comerciales, son las de mayor interés para esta importante plaza mercantil, hemos encargado á un activo corresponsal de la corte autorizadísimo en aquellas materias, la confección de correspondencias financieras que verán la luz en EL LIBERAL, siempre que los sucesos lo requieran.

Hoy publicamos la primera de dichas cartas, hácia la cual llamamos la atención de nuestros lectores, por su importancia y el gran interés de actualidad que ofrece.

Ha sido de nuevo destinado, con ascenso, á la Sucursal del Banco de España en Alcoy, el oficial de la de Teruel, nuestro paisano y particular amigo D. Rafael Gandulla.

Es esperado para fin de mes en esta capital el inspirado poeta y autor dramático, señor Jakson Veyan.

Se nos informa de un caso sumamente curioso y que llamará seguramente la atención del público. Parece que el dueño de un establecimiento de bebidas situado en la carretera, ha demandado al alcalde pedáneo por haberle obligado á cerrar su establecimiento á las doce de la noche, exigiéndole además una indemnización de cien pesetas en que calcula el valor de los perjuicios que le ocasionó el cerrar la tienda á la citada hora. Hay que advertir que la medida tomada por el alcalde pedáneo no es otra que la de hacer cumplir las disposiciones vigentes en la materia.

La Caja Especial de Ahorros de esta capital, ha verificado en el período comprendido entre los días 13 de junio al 19 del mismo, las operaciones siguientes:

467 empeños de ropas, alhajas y efectos comerciales, por valor de 12.816 pesetas.

pensad en lo que le sucede, si llega á odiaros. La sencillez de aquel lenguaje conmovió el fondo del corazón de Valentín.

—No dudeis de que os amo á vos sola, le contestó.

—Necesito creerlo, contestó la viuda, y si decis verdad no volveremos á hablar de lo que he sufrido hoy.

Permitidme, sin embargo, que añada una palabra.

Mi padre supo á los sesenta años que un amigo de la infancia le había engañado en un asunto comercial. Se encontró una carta en la que este amigo contaba él mismo su perfidia y se vanagloriaba de la triste habilidad con que se había apoderado de algunos billetes de banco nuestros.

Vi á mi padre leer aquella carta abrumado por el dolor, estupefacto y con la cabeza baja sentía tanta vergüenza, como si fuese él mismo el culpable; enjugó una lágrima que rodaba por su mejilla; echó la carta al fuego, y exclamó: «La vanidad y el interés valen bien poco; pero ¡cuán triste es perder un amigo.» A estar allí, hubiérais jurado no engañar jamás á nadie.

Al decir esto, se le escaparon algunas lágrimas á la Sra. Delaunay.

Valentín estaba sentado á su lado, y por toda respuesta le apretó sobre su pecho; ella inclinó la cabeza sobre su hombro y sacando del bolsillo del delantal el pañuelo de la marquesa:

—Es muy bonito y está muy bien bordado, dijo.

—¿Verdad que me lo dejareis? Su dueña no sabrá que lo ha perdido.

323 desempeños de efectos análogos, por valor de 7.165 pesetas.

54 imposiciones importantes 3.464,50 pesetas.

13 reintegros importantes 2.385 pesetas.

La Cámara de Comercio, ha acordado reclamar el almacén del refugio del muelle, que anteriormente perteneció al estinguido Consulado, y que hoy tiene en explotación la Junta provincial de Agricultura, Industria y Comercio, y siendo ésta última corporación, desde el establecimiento de las Cámaras, cuerpo consultivo, es de justicia que su sostenimiento dependa de toda la provincia, en proporción á la riqueza é importancia de todos los pueblos.

Careciendo la Cámara de recursos y siendo la única representación legal del comercio de esta capital, consideramos de justicia la petición precedente, que de conseguirse inmediatamente, servirá de base para establecer tinglados de hierro, de que actualmente carece el muelle y contramuelle, para depósito de mercancías.

También está gestionando otras mejoras indispensables para el comercio y la industria de esta capital.

Cumplidas las formalidades necesarias, se ha señalado el día 14 de julio para subastar la recaudación de arbitrios provinciales, tanto los que corresponden á ejercicios corrientes, como los relativos á descubiertos anteriores.

Recordamos á las autoridades de esta capital los sucesos desagradables ocurridos en las veladas de San Juan y San Pedro del año anterior, y los del día de Gloria del actual, á fin de que tomando enérgicas medidas de precaución, eviten abusos que tan mal dicen de la cultura de los que los cometen.

Ha salido para sus posesiones de la Marina, la distinguida viuda de Alcón, acompañada de sus lindas sobrinas, las señoritas de Sellés.

Anteayer se verificó con gran solemnidad, la procesión de minerva de la parroquia de la Misericordia.

Un gran gentío acudió á presenciar el acto religioso, invadiendo las calles del tránsito, las cuales ofrecían un aspecto brillante y animado.

Dentro de pocos días se fijarán los carteles anunciando los trenes extraordinarios y billetes á precios reducidos que la compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y á Alicante se propone establecer durante la temporada de baños de mar en esta capital.

En el tren correo de anteayer salieron con dirección á Madrid, nuestros muy queridos amigos y correligionarios D. Rafael Terol, D. Carlos Barrera, D. José Mauricic, don Adolfo Lloret y nuestro director D. Alberto Ganga, con objeto de gestionar la pronta resolución de algunos asuntos de gran interés para esta capital.

Anteayer fué detenido un sugeto que en la playa del Postiguet, maltrató á un niño de pocos años.

El juzgado correspondiente entiende en el asunto.

ECOS DE LOS PUEBLOS

En la mañana de ayer fueron capturados por la guardia civil de Novelda, varios sugetos, presuntos autores del robo de un reloj.

La que tiene un pañuelo como éste, posee muchos más.

Yo sólo tengo una docena y no son muy buenos.

Me devolveréis el que os llevasteis, que de poco os servirá, y yo guardaré éste.

—¿Para qué? No lo habeis de utilizar.

—Sí, amigo mío; lo necesito para consolar-me de haberlo encontrado en ese sillón y para que enjague mis lágrimas hasta que dejen de brotar.

—¡Que las enjague este besol exclamó el joven.

Y tomando el pañuelo de la señora de Parnés, le echó por la ventana.

VIII

Seis semanas habían trascurrido, y sin duda le debe ser muy difícil al hombre el conocerse á sí mismo, supuesto que Valentín aun no sabía á cual de las dos amaba más.

A pesar de aquellos momentos de sinceridad y de arrebatos del corazón que la llevaban al lado de la señora Delaunay, no podía determinarse á abandonar el camino de la Calzada de Antin.

No obstante la belleza de la señora de Parnés, su talento, su gracia y todos los demás placeres que encontraba en su casa, le era imposible renunciar al modesto cuartito de la calle de Plal d' Etain.

El jardinito de Valentín veía todos los días á la viuda y á la marquesa paseándose del brazo del joven, y el ruido de la cascada cubría con su monótono ruido juramentos siempre repetidos y falseados siempre con el mismo ardor.

Por la guardia civil del puesto de Elche, fué salvada de una muerte segura, la niña Vicenta Sánchez, la cual se había caído dentro de una acequia.

Anteayer se declaró un incendio en un depósito de paja en Alcoy, sin que ocurriera desgracia alguna.

Se ha celebrado la subasta para el arriendo de consumos de Denia, adjudicándose por un tipo que excede en 50.000 pesetas al de la subasta anterior.

El alcalde de Aguas ha interpuesto recurso de queja contra el cuerpo municipal de aquel pueblo por entender ilegal una retención hecha por el citado funcionario.

CORRESPONDENCIA FINANCIERA

Madrid 19 de junio de 1887.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: Hemos dejado pasar algunas semanas sin comunicarle nuestras impresiones é informes periódicos, sencillamente por no tener nada que añadir al contenido de nuestra última carta del 26 de mayo, cuyas principales previsiones, preciso es reconocerlo, se han realizado.

La liquidación de fin de mayo se ha efectuado bajo los más favorables auspicios;—la crisis ministerial francesa ha terminado por la constitución de un ministerio tranquilizador bajo el punto de vista de la política tanto interior como exterior. Por un lado la derecha ha cambiado repentinamente de actitud respecto al gobierno y parece más bien dispuesta á secundarle que á combatirlo. Por otro ha desaparecido el bullicioso general ministro de la Guerra.

Todos los mercados han sido unánimes en sus apreciaciones optimistas de esta solución y han admitido la posibilidad de una gran campaña de negocios próxima, quizá este verano, fundada en la perspectiva de un horizonte claro y pacífico de algunos meses.

Así debutó el mes de junio. Sin embargo, un ligero compás de espera se ha producido en los altos cambios y ya llevamos diez días de completa calma. La enfermedad del emperador de Alemania y del príncipe heredero, es verdad han contribuido á esta detención, pero como el príncipe heredero ha salido para Londres con su familia, no hay duda que el viaje no se hubiese efectuado si se hubiese tenido respecto á él ó al emperador serios temores.

En Madrid la terminación del negocio de los tabacos por el Banco de España, quedando éste últimamente único postor, en lugar de ser saludada por una gran alza, ha sido considerada como un hecho ya cumplido, descontado y ha sido seguida de una baja de 1 por 100 sobre los fondos interior y exterior.

Por lo demás, no faltan en Bolsa hombres de negocio que creen que el Estado al desprenderse de los tabacos, ha hecho frente solamente á las necesidades de un año, y que los presupuestos de 1888-1889 encontrarán una llaga tanto más viva que el Estado no la tendrá en mano los medios de remediarla.

Si por un lado la conclusión de este negocio ha parecido detener el empuje de alza de los fondos del Estado, por otro ha dado lugar, y esto es perfectamente lógico, á un movimiento opuesto en las acciones, de sus contrapartidas; el Banco de España, el Banco Hispano Colonial, y para coronar la obra en las acciones de tabacos introducidas hoy en el mercado, con la modesta prima de 15 por 100, es decir, que antes de ser constituido, organizado ya han ganado los hábiles fundadores de

¿Habrá por ello que creer que la inconstancia tiene sus placeres como el amor fiel?

Aun se oía algunas veces el ruido del coche sin librea que llevaba de incógnito á la señora de Parnés, cuando ya la señora Delaunay aparecía cubierta con su velo y marchando con paso temeroso al otro extremo de la calle.

Oculto tras su persiana, Valentín sonreía al ver aquellos encuentros y se entregaba sin remordimientos á los peligrosos atractivos del cambio.

Es una cosa casi infalible que los que se familiarizan con un peligro acaban por amarlo.

Siempre expuesto al descubrimiento de su doble intriga, obligado al difícil papel del hombre que ha de mentir constantemente, sin dejarlo sospechar, nuestro aturdido llegó á sentirse orgulloso de su extraña posición; una vez acostumbrado el corazón, acostumbró la vanidad.

Los temores que le turbaban antes y los escrúpulos que le detenían, llegó á olvidarlos; dió dos sortijas semejantes á sus dos amigas; consiguió de la señora Delaunay que cambiase por una ligera cadena de oro su collar de similor, y tuvo el capricho de hacérselo poner á la marquesa.

Lo consiguió una noche de baile, y esta fué seguramente la mayor prueba de amor que le dió.

La Sra. Delaunay, engañada por el amor, no podía creer en la inconstancia de Valentín.

Había días en que la verdad se le aparecía clara é irrecusable, y entonces estallaba en reproches, se deshacía en lágrimas y se quería morir; pero una palabra de su amante la tranquilizaba de nuevo y un apretón de mano la

la compañía de tabacos un capital de 33 millones de pesetas, sobre uno desembolsado de 60 millones.

El ministro de Hacienda declaraba un rendimiento de 80 millones de pesetas y pedía 90 millones. Cuántos millones más deberá ganar la compañía del arriendo para cumplir con sus deberes para con el público, que al fin y á la postre desembolsa al cambio de ayer 93 millones en lugar de 60.

Estaba dicho que este negocio debía dar lugar á sorpresas. ¡Ojalá no nos reserve otras más desagradables!

En primer lugar el grupo catalán que el primero ha concebido y estudiado durante muchos años el arriendo de los tabacos, rehuyendo tomar parte en él y no entrando á última hora mas que á cambio de ciertas concesiones de otra naturaleza.

El Banco de España, no concediendo interesarse mas que amenazado por el ministro de represalias, si no aceptaba (esto ha sido el secreto á voces).

El gran hacendista Camacho, combatiendo enérgicamente el arriendo de los tabacos para llegar después á permitir que su nombre figure como presidente de la nueva sociedad, con el único objeto de facilitar la cotización de una prima insensata sobre las acciones.

No esperamos mas que el colmo de la sorpresa y es encontrar en Bolsa, bastantes... inocentes para descargar á los fundadores de sus acciones con una prima de 55 por 100.

Se hubiera admitido aun una primita de 10 por 100 para saludar á una empresa nueva fundada por hombres de tanta nombradía, pero en vista de la impaciencia que ponen en tener sus acciones cotizadas á un precio tal, está al alcance del más novicio en negocios que todos quieren salir cuanto antes, en el temor que acontezca con las acciones de los tabacos españoles, como ha ocurrido con la compañía de Filipinas y el crédito general de ferro carriles, que también han cotizado una prima semejante para dejar después á sus accionistas sin dividendo y sin defensa.

Si recordamos estos sucesos, aun muy recientes, no es por el temor que usted los haya olvidado, sino para indicar que si se encuentra entre nuestros amigos algún dichoso tenedor de acciones, no tememos aconsejarle enérgicamente se apodere de la prima inesperada y venda sus acciones en seguida (aun antes de haber hecho la primera entrega), á 155, 150, 130, 125 y aun á 115, si el retroceso que creemos inevitable, no les permite cobrar más que el 15 por 100.

De todas maneras al permitir que se coticie una prima semejante, han asumido los fundadores una gran responsabilidad para el porvenir, y este convencimiento lo sacamos de las declaraciones públicamente hechas por uno de los más importantes participantes. Es también de desear que el desengaño que se prepara á consecuencia del juego de los tabacos, no venga á detener el alza natural de los fondos públicos en la cual creemos aun.

De usted atento, S. S., Q. B. S. M., El Corresponsal.

DE AQUÍ Y ALLÍ

El petróleo en Rusia

Sobre las orillas asiáticas del inmenso lago que ha recibido el nombre de *Mar Caspio*, se halla el puerto y plaza fuerte de *Baku*, cuyo territorio se considera sagrado por los indígenas á causa de los muchos manantiales de petróleo que desde la más remota antigüedad se han manifestado allí, inflamándose espontáneamente.

En esta comarca, muy explotada ya en los tiempos modernos por dicho producto, ha surgido últimamente, á 5 kilómetros de *Baku*, un manantial tan poderoso de petróleo, que dá

consolaba, haciéndola volver á su casa contenta y feliz.

La señora de Parnés, cegada por el orgullo, nada quería descubrir ni saber. Pensaba: «Será alguna antigua quecida que no tiene valor para abandonarla,» y desdenaba el bajarse á pedir un sacrificio.

El amor le parecía un pasatiempo, y los celos una ridiculez, además creía que su belleza era un talismán al que nada podía resistir.

Si os acordais, señora, del carácter de nuestro héroe tal como he tratado de describirlo desde el primer momento, comprenderéis y excusareis quizás su conducta, á pesar de lo que tiene de censurable.

El doble amor que sentía ó creía sentir era; por decirlo así, la imagen de su vida entera.

Habiendo buscado siempre los extremos y probado los goces del pobre y los del rico á la vez, encontraba en aquellas dos mujeres el contraste que le gustaba, y era realmente rico y pobre en un mismo día.

Si entre siete y ocho, á la puesta del sol, entraban al trote en la avenida de los Campos Elíseos dos caballos tordos, arrastrando dulcemente un coche tapizado de seda como un *boudoir*, podíais ver en el fondo de él un rostro coquetón y fresco, oculto bajo una gran capota que sonreía á un joven recostado con cierto abandono: eran Valentín y la señora de Parnés que tomaban el fresco después de comer.

Si por la mañana, al despuntar el día, la casualidad os hubiese llevado cerca del lindo bosque de Romainville, quizá habríais encontrado á la sombra de un verde merendero dos enamorados que hablaban en voz baja ó

más de 5.000 hectólitros por hora, elevándose tan enorme surtidor á una altura considerable.

Los periódicos que dan cuenta de este suceso se expresan poco más ó menos en los siguientes términos:

En los primeros ocho días siguientes á la afortunada perforación, la salida del petróleo aumentó hasta dar 110.100 hectólitros por día; luego disminuyó de una manera gradual, quedando con un rendimiento de 10.000 hectólitros diarios.

La corriente de esa enorme masa de petróleo, formó un verdadero río imposible de atajar en su curso, perdiéndose entonces más de medio millón de hectólitros por falta de depósitos.

Alemanes é ingleses se han preparado para acaparar una porción de esta riqueza inesperada, que vá á trasformar las condiciones económicas del trabajo.

En Amsterdam van á construir á toda prisa un depósito de hierro, cuya capacidad será de 80.000 hectólitros y que se colocará en un lugar donde su inflamación no podrá comunicarse á los demás edificios.

Este potente receptáculo será alimentado por depósitos flotantes; algunos de ellos pueden tener hasta 8 000 hectólitros, y su número, que es más de ciento, va á aumentarse rápidamente.

Actualmente, el petróleo, para llevarlo á Europa, se conduce por el ferrocarril construido al Norte del Cáucaso, por medio de 250 vagones depósitos que los hermanos Rothschild han hecho agregar al material.

Se trata ahora de simplificar más este transporte, colocando al Sur de la cadena un tubo gigantesco que tendrá una longitud de 500 kilómetros, con un diámetro suficiente para dejar pasar cada año, en nueve meses de circulación, 6 ó 7 millones de hectólitros de petróleo.

El coste de este gran trabajo se calcula en 50 millones de francos, y el acta de concesión declara que el precio de transporte no pasará de 1'50 francos el hectólitro desde los alrededores de Baku, en el Mar Caspio, hasta Bantoun ó Poti, uno de los dos puertos de embarque en el Mar Negro.

El *Isvetie*, diario de Baku, del 17 de octubre, anuncia que este precio ha bajado hasta la mitad, y que ahora se venden 35 litros por 5 céntimos. Es menos caro que el ahua en París cuando no había fuentes para el público.

Los ríos y la fiebre tifoidea

En la Academia de medicina de París se han expuesto recientemente varias cuestiones científicas, que refiere con bastantes detalles la *Revista de medicina y cirugía práctica*; entre ellas extractamos las dos siguientes:

De este asunto se ocupó el doctor Cornil, leyendo un apunte estadístico en las epidemias de fiebre tifoidea habidas en París últimamente. En 1882 fallecieron de esta afección 3.500 personas, correspondiendo el mayor número, 2.200, á los seis meses últimos en que la enfermedad se desarrolló con incremento.

Hay que tener en cuenta, que en los meses de agosto y setiembre se distribuyó por París el agua de los ríos Sena y Marne, que contenía gran cantidad de microbios, bacilos tíficos; de este hecho se deduce claramente la causa de la propagación y desarrollo de la epidemia.

Otro dato más comprueba lo dicho: en marzo y junio de 1885 la mortandad de fiebre tifoidea en París fué de 20 á 30 personas por semana; pero á primeros de julio se distribuyó por la población el agua del Sena, y pocos días después la mortandad subió de 100 á 180 personas por semana.

Los doctores Chatemesse y Vidal, autores de las estadísticas citadas, han hecho utilísimos experimentos para esterilizar los cultivos del bacilo tífico, y han conseguido destruirle por completo calentando hasta el grado de la ebullición el agua que lo contiene.

En vista de esto, aconsejan al vecindario la práctica de este medio, desde el primer momento que empiece á distribuirse por París el agua de los ríos.

El mejor medio sería surtirse de las aguas de manantial en vez de la de río, medida que hace dos meses se adoptó en los cuarteles de París por iniciativa del doctor León Collin.

Experimentos en los decapitados

El doctor Laborde participa á la Academia sus estudios hechos en dos decapitados.

En uno de ellos la temperatura del corazón, tomada hora y media después de la muerte, era de 37,2 grados. En el abdomen marcaba el termómetro 37,4.

El corazón estaba duro y globoso, y en virtud de una corriente eléctrica, en la médula cervical se verificaron contracciones cardíacas dos horas después de la decapitación.

En el estómago también se provocaron movimientos peristálticos, excitando en la región cervical los nervios (pneumogástricos) que animan este órgano.

Además de estas dos notas científicas, creo conveniente también dar cuenta de otro hecho no menos importante que refiere la prensa médica de la isla de Cuba; esto es:

El ictiol en la curación en la lepra

En la Habana se están verificando muchas curaciones de esta enfermedad con el uso del ictiol, medicamento que parece produce muy buenos resultados.

Los médicos de aquella comarca se dedican á recopilar sus observaciones clínicas para hacer luego una estadística que acabe de probar por completo la eficacia de esta sustancia en la curación de los leprosos.

Conveniente sería estudiar con detenimiento el asunto en España, ya que ahora se ha desarrollado esa nueva epidemia en las provincias de Levante.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS

TOROS

En Novelda

La población presenta un aspecto propio de las grandes solemnidades, animación, bullicio, gran gentío por todas partes.

La llegada de los tres parece un acontecimiento; los habitantes de Novelda á las puertas de sus casas saludan y agasajan á los expedicionarios.

Los hijos de aquella bellísima villa, muy complacientes, amables y obsequiosos con los forasteros. Es pueblo digno y hospitalario.

En nombre de todos los expedicionarios damos las gracias á los noveldenses por su buen comportamiento y sus finas atenciones.

En la plaza

Presenta el Circo un bonito y entusiasmador aspecto. La plaza es de madera con pies de obra firme; está construida con mucho gusto y bien condicionada; solo los corrales y chiqueros adolecen de capacidad y seguridad.

La entrada, si bien no es un lleno completo, es más que regular. El sol flojea un poco. En los palcos se ven algunas bellas y encantadoras mujeres, testimonio elocuente de la fama justa y merecida que goza aquella población de tener un escogido personal del bello sexo.

Las mujeres son hermosas y muy amables. ¡Bendita sea Novelda!

La corrida

Casimiro Wolsi, el célebre artista ecuestre que se halla dando funciones con su compañía en aquella población, sale montado sobre un magnífico caballo blanco á pedir la llave, el público aplaude la maestría del caballo y del jinete.

El presidente, que lo es el alcalde D. Gregorio Rizo, arroja la llave, que es recogida por el Sr. Wolsi. Se repiten los aplausos.

El ganado

Pertencen las reses á la antigua ganadería de D. Félix Gómez, del Colmenar Viejo, divisa blanca y azul.

Los bichos son todos de libras, bien armados, de buena estampa y con condiciones de lidia.

Se presentan, por lo general, fojos al hierro; arrematan los menos y llegan á la última suerte cansados y querenciosos á las tablas; son de muchos piés y saltadores salvando muchas veces la *vaya*, promoviendo con ello la natural algazara en el público.

La cuadrilla

La gente de á caballo voluntariosa y trabajadora, pero no luce su *faena* por culpa de las reses. No obstante, hubo *puyazos* de primer orden. Aplausos á *Agujetas* y *Calesero*, *Baritoles* también cumplió.

Los chicos corrieron bien á los del Colmenar y sobre todo, Tomás Mazzantini, que galleó el quinto toro admirablemente, siendo muy aplaudido. En los quites estuvo oportuno y acertado. Sin disputa, á este diestro corresponde los honores de la corrida.

Los banderilleros tuvieron poca suerte sin embargo, *enjarxaron* dos pares de mérito Tomás Mazzantini y *Regaterin*.

Luis Mazzantini

Es un diestro de arrogante figura; bien plantado y simpático; torero de corazón y atento con el público.

En los quites trabajó algún tanto, pero no mucho: en la suerte de matar se presentó sereno, pasando de corto y bien, sin que hiciese tampoco nada de notable; dió dos buenas estocadas, la segunda del primer toro y el volapié del quinto, que fué, según el adagio, el de la corrida.

La *faena* resultó por punto general, pesada y deslucida, contribuyendo á ello mayormente, la disposición de las reses, que como ya se deja dicho, se presentaron aplomados y querenciosos á las tablas.

La banda de música

Novelda, que tiene una gran afición á la música posee una de las mejores bandas de la provincia, la que amenizó los intermedios de la corrida, tocando escogidas piezas, recibiendo una ovación completa en la primera que ejecutó.

La presidencia

Estaba á cargo, como se deja manifestado, del conocido político y alcalde de aquella población, D. Gregorio Rizo Ferrándiz. Estuvo acertada en todas sus disposiciones, mereciendo los elogios del público.

Dirección de la plaza

En esta parte resultó algún tanto descuidada la corrida, sin duda por ser demasiado pesada para Mazzantini solo, todo el peso de la corrida.

Accidente

Un toro enchiquerado, derrotó, levantó el portón y embistió contra otro que se hallaba en el callejón, dándole una cornada, que le dejó muerto en el acto. Hubo, por lo tanto, cinco toros solamente.

El público gritó y protestó; pero estaba el caso previsto en los carteles.

La corrida de ayer.

Después de habernos envagado por espacio de una hora (larga), llegamos á Novelda, digo no, á la estación de dicho pueblo, tomamos, ó mejor dicho, nos tomó un ómnibus escepcional, y nos trasladó, *algo averiados por el polvo del camino al sitio*; ustedes ya sabrán donde es; nos cobijamos bajo el matemático maderamen, (como diría el negro de *La vuelta al mundo*), que constituye el circo taurómico y vimos lo que... diríamos á Vdes. detalladamente sino fuera tan tarde; pero para que no se queden Vdes. al menos sin saber lo que generalmente se sabe á las pocas horas, respecto á la lidia de los Veraguas en la tarde de ayer, les indicaré en cuatro palabras, lo que me pareció la consabida corrida; los toros segundo, tercero, cuarto y quinto, regulares; primero y sexto, superiores; caballos muertos 16; de los piqueros, Manolin; de los banderilleros Guerra y Regaterin; Rafael y Luis regular *tal cual*; para cobrar... superiores: gente la que cojía.

Nota.—No hubo aguadores, ni *gaseoseros*, ni acomodadores, *ni ná, hombre, ni ná*.

Otra.—Las chicas noveldenses guapas, pero guapas, y los cocheros á la *altura de siempre*.

El sábado próximo es el día definitivamente señalado para el concierto que en el Teatro-Circo y en combinación con la notable compañía que dirige la señora Cirera, darán los distinguidos pianistas señores Mañas y Llorca.

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor noruego Svithum, c. Larsen, de Cete, con pipas vacías.

Id. Jaime II, c. Vich, de Palma, con efectos.

Id. Ter, c. Nieto, de Coruña, con id.

DESPACHADAS.

Laud Astrea, p. Plá, para Cartagena, con efectos.

Vapor Ter, c. Nieto, para Barcelona, con idem.

Id. Ibarra número 3, c. Macho, para Bilbao, con id.

CASIMIRO ESTEVE

DROGUERIA PARA ARTES
PAPELES PINTADOS
Y TRASPARENTES

Diez mil rollos de papeles pintados, última novedad, de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, nuevas remesas cada trimestre.

Trasparentes de varias dimensiones y elegantes dibujos.

He recibido una partida de finísimo hule blanco, imitación á damasco, de muy buenos resultados para manteles; también los hay para coches y tapetes en clases variadas.

Los señores profesores y aficionados á las bellas artes, encontrarán en esta casa lienzos preparados, desde 45 centímetros, á dos metros ancho; colores en tubos, pinceles, cuchillos, paletas, secantes y barnices especiales para cuadros.

Especialidades en pinturas molidas al aceite, sistema inglés; colores en polvo de todas clases, aceites de linaza, barnices y brochas.

Oro en panes y purpurinas. Gran surtido de calcomanías para adornar camas y otros objetos. Gomas lacas, grasillas, espíritus, pulimentos, colas, gelatinas y demás artículos para artistas y oficios.

Los maestros de obras y albañiles, además de los colores de uso, tienen aquí el *jaboncillo extra* para blanquear y portland inglés.

FIJARSE—Casa especial en todo cuanto se necesita para las artes, pintura y decorado de habitaciones, buques y carruajes; pues dedicada exclusivamente á estos artículos, no cabe ninguna clase de competencia, no solo en precios, sino en calidad.—Calatrava, 7, Alicante.

SALVAD A VUESTROS HIJOS

DE LOS
ACCIDENTES DE LA DENTICIÓN

con la CREMA INFANTIL

DEL

DOCTOR GADEA

Una peseta frasco

CEPA CONDOMINA

VINO MESA

Precio; 60 cts. 3/4 litro.—Con casco 85 cts.

PUNTOS DE VENTA.—Pedro Herrero, tienda del maestro Capilla.—Bazar Miró.—Antonio Bernacer, tienda del Gato.—Juan Paredes, restaurant del Casino.—Agustín Irlas, San Ildefonso, 10.

MAESTRE Y MARCO

Gran almacén de pianos, música y aparatos eléctricos.
Victoria, 4, junto al Banco de España.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cu. núm. 8.

CAMBIOS

Cotización del día de ayer

	Fecha	Papel	Dinero	Obs
Londres	90 d.			
Paris	8 d.v.	4'93		
Mar. Cette		4'93 1/2		
Havre		4'93 1/2		
Madrid		118	114	
Barcelona				
Cádiz			114	
Málaga			114	
Sevilla			114	
Valencia				
Murcia				
Orihuela				

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro	761'81
Termómetro	27'0
Viento	S. E. Brisa
Atmósfera	Despejada
Mar	Rizado
Temperatura máxima del aire á la sombra	31'8
Idem mínima durante la noche	13'0
Irradiación nocturna	
Evaporación en milímetros	4'29
Lluvia	

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Luis Gonzaga.
SANTO DE MAÑANA.—San Paulino.

DIVERSIONES PUBLICAS

TEATRO-CIRCO.—A las nueve.—Clara-Sol.—La novia del general.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE „LA TARDE”

Madrid 20 (2 t.)—El general Martínez Campos desiste de combatir los proyectos de Guerra.

Anúnciase una combinación de gobernadores.

Hoy comienza la discusión de las reformas militares.

Madrid 20 (2'50 t.)—Hoy reúnen los diputados de los distritos del litoral, para tratar de asuntos relacionados con los intereses navieros.

El Sr. Camacho piensa no variar radicalmente el personal de fábricas de tabacos.

Se sujetará á los empleados á un examen previo, y se tendrán en cuenta sus aptitudes y años de servicio.

Bismark restablecido.

Madrid 20 (3 t.)—Consejo acordado cable Tanger.

Las sesiones de las Cámaras se prolongarán hasta agosto.

Los reformistas se proponen adoptar el procedimiento obstruccionista, en la discusión de los presupuestos.

DEL CASINO

Madrid 20 (7'20 n.)—Congreso Romero promueve incidente, creyendo desairados reformistas.

Minorías decláranse conformes apresurar presupuestos.

Bolsa, 66'70.

DE LA CÁMARA DE COMERCIO

Madrid 20 (5'45 t.)

Cotización de hoy

Paris	4'93 1/4
Londres	47—47'15
Perpetuo interior	66'70.
Amortizable	82'15.
Hipotecarios Cuba	100'60.
Carpetas idem	95'40.
Banco de España	4'27.

SERVICIO PARTICULAR DE „EL LIBERAL”

Madrid 21 (1'45 m.)—Senado Congreso prorogadas sesiones terminado totalidad ingresos.

Reunieronse diputados provincias marítimas tratar presupuestos.

SECCION DE ANUNCIOS

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdidas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

APARATOS GASOGENOS

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el «Agua de Seltz» y el «Vino Champagne artificial», cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

AL PÚBLICO

Hemos visitado el antiguo y acreditado establecimiento de espejos de don José Reus y Roman, el cual acaba de recibir un completo y variado surtido en cromos y oleografías de gran novedad, entre otros los Comeneros de Castilla, copia del original que existe en el Real museo de Madrid, San José, copia de Murillo y otras varias de muy celebrados autores.

En molduras ha recibido más de dos mil de diferentes clases y todas de alta novedad á precios sumamente increíbles; en cristales de varias clases, de colores, muselinas, rayados, mate y cuánto se desee en este artículo, ha recibido una gran remesa.

Lunas, espejos, muebles dorados, cornicopias, galerías y alzapauos, tiene gran novedad de las mejores fábricas de París, Berlín y Venecia, todo de mucho gusto y á precios sumamente ventajosos que puede competir con las mejores casas de España.

Aconsejamos á nuestros amigos visiten el local, Pórtico de Ansaldo, 4, y quedarán convencidos de cuanto dejamos dicho.

SUPERIORES CAFÉS

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ ESCORIAL.—MADRID

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Café molido superior. á 2 ptas. 400 gramos.
Puerto-Rico y Caracolillo. 2'50 — —
Puerto-Rico y Moka. 3 — —
Moka puro. 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.
NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.
Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

LOS QUE SE SUSCRIBAN

A «LA IBERIA»

DESDE 1.º DE JUNIO

RECIBIRAN GRATIS

LOS NUMEROS DE MAYO EN QUE SE HA PUBLICADO EL COMIENZO DE LA INTERESANTISIMA NOVELA

LOS TRES BASTARDOS

la cual se publica simultáneamente en París y en Madrid

POR

VIRTUD DE LA CESIÓN QUE HA HECHO Á «LA IBERIA»

El autor monsieur ODISSE BAROT

SUSCRICIÓN A «LA IBERIA.»—Una peseta al mes en Madrid. Cinco pesetas trimestre en provincias.

Dirigirse á la administración de «La Iberia», Cedaceiros, 13, principal, izquierda, Madrid.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.º y 2.º enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

GRANDES NOVEDADES EN PAPELES PINTADOS



MANUEL GARCIA

San Francisco, 22, Alicante.—Premiado en la exposición de París con medalla de plata.—Diploma de honor de 1878.—Premio de primera clase 1879.

En atención á los largos años que esta casa lleva en el negocio, sus estensas relaciones con las más acreditadas fábricas del extranjero, la práctica que en este asunto se tiene y el haber llegado á conocer por la gran experiencia que aquéllos han engendrado, las novedades, las ventajas y las buenas condiciones de ciertos papeles, así como penetrados de lo que en este artículo se adelanta, hacemos frecuentes pedidos que recibimos sucesivamente uno tras otro, ofrecemos á la par que las más selectas y bellas novedades, rara economía en los precios.

En cuanto á pinturas y barnices, las más variadas, las más útiles, tienen en esta casa su depósito, pudiendo asegurar á los que con sus pedidos nos favorezcan, que en estos artículos no puede igualarnos ninguna clase de competencia.

Se recomiendan las alfombras de pasta de corcho y las bujías huecas.

CASA DE COMISIÓN
CONSIGNACIÓN Y TRANSITOS
J. MALUENDA VICENC
EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita con capital de 15.000.000 de francos «Cyrien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Depósito

de prensas de hierro para vino y aceite de velocidad múltiple sistema *Sauvain* y *Frano Españolas*, de quintuple velocidad, con real patente de invención por 20 años.—Estrujadoras.—Descarnadoras de aceitunas (privilegiadas).—Obras de hierro: balcones, miradores, persianas, verjas, etc.—Armaduras metálicas: vigas y jacenas.—Tubos y piezas especiales para agua.—Bombas y norias de la acreditada fábrica de fundición de hierro y bronce de L. Dugros J^{no}. de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobras de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Depósito

de básculas de todos sistemas, para almacenes, tiendas, bodegas etc.—Cajas de hierro para caudales.—Bancos para jardines y paseos.—Mesas para cafés y otros varios objetos, de la antigua y acreditada casa de los señores Roca Pares hermanos, sucesores de F. Muller de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

LA BROMA

Unico punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

GRAN PERFUMERÍA

DE

Antonio Guillén Marín

MAYOR, 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus constantes favorecedores, un completo y variado surtido en

PERFUMERÍA

Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas, blancos y rojos para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.

Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRÍFICOS

El nunca bien ponderado elixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y polvos.

TINTES

Instantáneos: Dr. Richard, Romana y Cavaar. Progresivos: Dr. Hamilton, Silvana y Hall. Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras.

QUINCALLA

Bastones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, petacas, tarjeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silletas, telares y plumeros.

Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.

Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR

EN Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalando esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1807: *CHERRY & COY* 3, Rue Valenciennes
Agente General: *CHERRY & COY* 3, Rue Valenciennes
Deposito en todas las Farmacias y Periferias de España y Portugal.



Juan Martinez Beneyto y Compañía

MADRID.—Fuencarral, 105, segundo, derecha.—MADRID

El Monitor Español

Guía auxiliar de la Banca, del Comercio, de la Magistratura, de la Administración, de la Agricultura de las Artes, de las Ciencias, de las letras, etc., con anuncios de todas las industrias nacionales y extranjeras para el año 1888.

Valencia, Alicante, Castellón de la Plana é Islas Baleares

Precio para los suscritores, 8 pesetas ejemplar.—En venta, 10 idem. No se cobra nada adelantado.—Se remiten prospectos á todo el que lo solicite.—Administración Central, San Fernando, 23, Alicante.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

BAÑOS

DE

Nuestra Señora de Orito

EN MONFORTE

provincia de Alicante

Distancia cuatro horas de la capital y una de la Estación de Novelda.—Temporada desde 1.º de junio á 30 de setiembre. Curan la anemia y clorosis, escrófulas y herpetismo, las enfermedades uterinas crónicas de posible curación, los dolores reumáticos y otros. Médico Director don Tomás Poveda y Escolano.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.